

**ASAMBLEA DE LA BUITRERA (Cali) DEL 14 DE OCTUBRE 2023**  
**EMERGENCIA AMBIENTAL E INSTITUCIONAL**

Por: LA CASA DEL GUATIN (periódico local de La Buitrera)  
[www.lacasadelguatin.co](http://www.lacasadelguatin.co)

La Asamblea de hoy, 14 de octubre, en la Parroquia del Plan Cabecera de La Buitrera, era una convocatoria de la MESA DE GOBERNANZA LOCAL de La Buitrera a la Alcaldía de Cali, a la CVC y al Ministerio del Interior para plantear y buscar conjuntamente soluciones a los graves problemas ambientales y democráticos que padece el corregimiento de La Buitrera, así como los demás corregimientos rurales de ladera del municipio de Cali, y que en el fondo tienen como origen común unas falencias institucionales.

La MESA DE GOBERNANZA LOCAL es una organización informal entre líderes del corregimiento de La Buitrera (JAC, JAL, Comités, Asociaciones, ONGs, empresas privadas) para colaborar en la planeación, ordenamiento y administración del territorio, buscando la protección del medio ambiente y una mayor calidad de vida de los habitantes.

Hubo una buena respuesta, a la altura del desafío, por parte del Ministerio del Interior (3 delegados) y de la Alcaldía (10 delegados), pero la Autoridad Ambiental CVC dejó la silla vacía.

La MESA DE GOBERNANZA presentó el territorio, área de protección ambiental entre la ciudad y el Parque Nacional de Los Farallones, y su triste realidad ambiental, fruto de un desgobierno y, más allá, fruto de unas falencias institucionales y carencia de democracia representativa y de un ente representativo de los habitantes del territorio.

Rechazó las nuevas propuestas del municipio en materia de estratificación, avalúo catastral y distrito, así como los megaproyectos de alcantarillado que transforman los ríos en cloacas con el dinero del Ministerio de Vivienda. Planteó sistemas alternos de saneamiento rural.

Solicitó derogar los actos administrativos relativos a estratificación y avalúos rurales, y poner en la nevera el proyecto de distrito y los contratos de alcantarillado y PTAR hasta tanto se encuentre un consenso entre Administración Municipal y Comunidades.

Considera que la Alcaldía de la ciudad de Cali falló en la administración de su territorio rural debido a su cosmovisión meramente urbana y la falta de descentralización.

La MESA planteó al Ministerio del Interior la posibilidad de montar un Programa piloto para Colombia de administración rural descentralizada, que debe iniciar con una registraduría local, para registrar los habitantes del territorio, y proseguir con un catastro bien hecho, ya que la actualización reciente ha sido incompleta y sobre todo permanece escondida en las arcas de una Administración lejana.

Las partes convinieron en implementar varias mesas de trabajo entre la Mesa de Gobernanza Local de La Buitrera, la Alcaldía y el Ministerio.

La MESA DE GOBERNANZA insistió en la necesidad de un soporte del Gobierno nacional para montar una Registraduría local en cada "eje" (sector) de La Buitrera, proceder a una actualización y democratización del catastro e implementar un mecanismo para referendos.